

FOIRE AUX QUESTIONS

1. Pourquoi les indicateurs sur la dette ne correspondent-ils pas à ceux que j'ai calculés à partir des comptes de ma commune ?
 2. Comment interpréter les indicateurs ?
 3. Quand est mis à jour le tableau de bord ?
 4. Quelles sont les sources des données utilisées ?
 5. Puis-je voir les données utilisées par graphique ?

Janvier 2024

1. Pourquoi les indicateurs sur la dette ne correspondent-ils pas à ceux que j'ai calculés à partir des comptes de ma commune ?

Les indicateurs sur la dette tiennent compte des dettes des associations de communes réparties entre les communes sur la base des clés de répartition qui découlent des statuts.

De plus, pour le calcul du taux d'endettement net, nous avons tenu compte des recettes des impôts (compte par nature 40), mais aussi des parts communales aux recettes du Canton (compte par nature 44) et de la compensation RFFA. Ces recettes ont également été retraitées pour tenir compte des effets redistributifs générés par le système de péréquation.

Enfin, les indicateurs peuvent être imprécis pour certaines communes en raison de spécificités ne pouvant pas être prises en considération lors de l'analyse de 300 communes.

Les données utilisées pour procéder aux calculs peuvent être trouvées sur [cette page](#).

2. Comment interpréter les indicateurs ?

La Direction des finances communales met à votre disposition un memento contenant la définition, le calcul et les seuils d'interprétation des indicateurs financiers figurant dans le tableau de bord communal. De plus, un tutoriel et une formation en ligne sont disponibles [ici](#).

3. Quand est mis à jour le tableau de bord ?

Le tableau de bord est mis à jour lors de la publication des données relatives aux comptes communaux par Statistique Vaud. Cette publication intervient généralement entre novembre et décembre de l'année qui suit l'exercice concerné.

4. Quelles sont les sources des données utilisées ?

L'essentiel des données ayant servi au calcul des indicateurs proviennent des comptes des communes. Les données comptables ont été saisies par les communes et vérifiées par les préfectures et la DGAIC. Les données brutes des communes sont disponibles [en ligne](#).

Certains indicateurs intègrent aussi les dettes des associations de communes (source : comptes des associations) et les effets redistributifs du système de péréquation (source : décomptes péréquatifs). Les données sont disponibles sur le site du [tableau de bord communal](#).

5. Puis-je voir les données utilisées par graphique ?

Le tableau de bord ne permet pas d'extraire les données à la base des graphiques. Des tableaux contenant les séries historiques des indicateurs sont néanmoins disponibles [en ligne](#).